

PRECIOS DE SUSCRIPCION

PARA PAMPLONA: Un mes, 1'25 pesetas; trimestre, 3'50; semestre, 6'75; año, 12'50. FUERA DE PAMPLONA.—Trimestre, 4 pesetas; semestre, 7'50; año, 14. EXTRANJERO: Trimestre, 15; semestre, 26. El pago será adelantado.

El Eco de Navarra

PRECIOS DE INSERCION

Anuncios en primera plana, 1 peseta la línea; anuncios oficiales en segunda plana, 0'50; reclamos, 0'25; anuncios preparatorios, tercera plana, 0'15; anuncios en cuarta plana, 0'07, línea sencilla. Esquelasmortuorias, según maestría.

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital, indica que continúa el abono.

DIARIO INDEPENDIENTE.—Dos ediciones NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Redacción, Administración e Imprenta, paseo de Valencia, 86, y calle de San Gregorio, número 25, bajos.



EL M. I. SENOR DON PRUDENCIO VALENCIA Y DIEZ

Falleció el día 1.º de Octubre de 1890

R. I. P.

Sus hijos, hija política, nietos, primos, sobrinos y demás interesados

Suplican á sus numerosos amigos encomienden á Dios el alma del finado.

Todas las misas que se celebren en la parroquia de San Lorenzo el día 1.º de Octubre, podrán ser aplicadas en sufragio de su alma.

Pamplona 29 de Septiembre de 1901.

El Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis concedió 40 días de indulgencia á sus diocesanos por cada parte de rosario, misa que oyeren ó sagrada comunión que aplicaren por el alma de dicho señor.

CONTRA LOS PÁJAROS

Existe en algunas localidades verdadero odio contra los pájaros, y no es Pamplona y su comarca donde menos se les persigue. En los alrededores de esta población se llevan á cabo verdaderas hecatombes de las inocentes avecillas, sin otro fin que la idea del lucro. Se les caza á centenares, de noche y de día con pólvora, lazos y otros ardidés, para venderlos en el Mercado á precio relativamente bueno. Se les ha declarado guerra sin cuartel, como á fieras dañinas, y hasta los mozalbetes de Pamplona, en sus ratos de asueto, los cazan con piedra y el tirabuzo.

Útil es que se trate de convencer á grandes y chicos de que es cruel esta persecución contra los pájaros y que, además, se hace con ella un daño terrible á la agricultura, de la cual son, en su mayor parte aquellas avecillas, protectoras indirectas, pues es incalculable el número de larvas e insectos dañinos á las plantas, que consumen los pájaros. Los niños no entienden lo que se les dice, y los grandes, unos no ven en aquellos animales nada más que ladrones de granos y frutas, y otros, un género de especulación lucrativo y cómodo.

Por eso estimamos que deben adoptarse por las autoridades procedimientos de energía, que tiendan á desterrar esa campaña cruelísima y á la par nociva para nuestros campos y hasta para nuestra salud, porque los pájaros también destruyen gran número de moscas y de otros insectos que sirven de vehículo de enfermedades infecciosas.

Aplaudimos el fin que persigue la circular inserta en el Boletín Oficial del 25 del corriente, firmada por el Sr. Gobernador civil de la provincia, y esperamos que los señores Alcaldes secundarán las iniciativas en este asunto, de la primera autoridad política de Navarra. Es necesario evitar á todo trance, esa venta fabulosa de pájaros que se efectúa en Pamplona, porque, precisamente la esperanza de buena venta del artículo es la que fomenta el exterminio de las inocentes y útiles aves.

FOLLETIN DE EL ECO DE NAVARRA 7

LAS HAZAÑAS DE UN VALIENTE

—Ahora, si me lo permitís, voy á ataros á este tonel.

Puso algunas dificultades que no quise dar, porque en mi carrera de militar había aprendido á no dejar detrás de mí ningún cabo suelto; podría suceder que al volver yo á la espalda se entrase de la situación verdadera de las cosas, lo cual hubiera dado lugar á que se me desbaratasen mis planes. A pesar de sus protestas, cogí una cuerda que encontré á mano y la pasé cinco ó seis veces por él y el tonel, sujetándola fuertemente. Así, pues, si se le ocurría subir la escalera, no tenía más remedio que arrastrar en pos de él mil litros de exquisito vino francés á guisa de mochila. Cerré la puerta detrás de mí, con el fin de que no pudiese oír lo que pasaba, cogí la vela y subí la escalera de la bodega.

No habría más de treinta peldaños, y, sin embargo, mientras los subía, tuve tiempo de echar una ojeada á toda mi vida pasada y á los proyectos para el porvenir. Sentí la misma veneración que en Eylau, cuando ten-

Y en las escuelas deben los maestros, un día y otro día, inculcar á sus discípulos la necesidad del respeto á la vida de esos infelices animalitos, que lejos de ser dañinos, como cree el vulgo, son utilísimos para el hombre, ya bajo el punto de vista higiénico, ya porque libran á las plantas de parásitos que las perjudican.

El hambre en Madrid

Nos ruegan llamemos la atención del Gobierno sobre un suelto publicado en El Corredor, con este mismo epígrafe, respecto á la disminución de consumos de carnes en Madrid; y efectivamente, según datos publicados por dicho colega en su último número, la semana del 28 del pasado al 3 del corriente solamente, comparada con la del año anterior, se ha consumido en MENOS la enorme cantidad de 28.064,500 kilogramos.

Por nuestra parte, podemos añadir que la carestía de la carne se refleja en todas partes, no escapando tampoco á su influencia Pamplona, donde ese artículo de primera necesidad ha adquirido un precio grandísimo, que le aleja cada vez más del hogar del obrero.

Si el gobierno puede adoptar medidas de carácter general que entorpezcan la exportación de ganado ó influyan en su baratura, es indudable que aquí el Ayuntamiento debe asimismo, adoptar procedimientos encaminados á que la cotización de la carne sea menos subida y el artículo pueda ser adquirido por el pobre.

Influye no poco en la carestía de las carnes en Pamplona lo elevado de los derechos de entrada, que quizás influya en el matute que de tal artículo pueda hacerse.

Los himnos nacionales

Con motivo de lo que se ha dicho á propósito del himno nacional turco, asegurando que su autor es el español don Fernando Aranda, se han publicado ciertos datos relativos á los himnos nacionales de los distintos países, que por no ser del todo exactos merecen rectificarse.

En efecto, la Marcha Real española es de origen prusiano, habiendo sido regalada por Federico el Grande á Carlos III, la alemana, casi igual á la inglesa, es de origen francés, y se dice fué compuesta por el afamado músico de Luis XIV, el florentino Lully, que la escribió

para que la cantaran las educandas del colegio de Saint-Cyr, que patrocinaba Mme. de Maintenon; y la sueca es alemana.

La Marcha Real austríaca es obra del compositor nacional Haydn, y la rusa fué compuesta por un general del ejército moscovita, llamado Alexis Loeff, autor de una ópera, Ondina, muy celebrada en el país de los czares.

Respecto á la Marsellesa, su historia es más curiosa. Según los eruditos musicales, se hallan melodías muy análogas á la del famoso himno en un rondó de la ópera Les Visitandines, del compositor Devienne; en la canción popular veneciana O pescador dell'onde; en un aria de Il flauto mágico, de Mozart, v. a. lo que no podrán imaginarse nunca los antiericiales; en el oratorio de una Misa, obra de un compositor belga del siglo XVII. Lo cierto es que el himno nacional francés fué escrito en Strassburgo por el compositor Rouget de Lisle, que había nacido en Lons le Saulnier.

Por último, la marcha Real griega es obra de un italiano residente en Corfú, y los himnos nacionales Camboje y de Anam son variaciones del himno del Juló, música de un español, letra de don Juan Sandoval, secretario de la Legación de España en China por los años de 47 á 50, y padre de la condesa de Esteban Collantes. Total, que, salvo rarísimas excepciones, ningún himno nacional lo es, en realidad, por que sus autores son extranjeros.

NUESTRAS CARTAS

De México

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA.

Muy señor mío: Cada colonia extranjera de las residentes en México celebra una vez al año su fiesta en recuerdo de la patria esmerándose cada cual en hacerla lo más brillante y divertida posible.

Entre estas fiestas la más popular y hermosa sin disputa ninguna es la española siendo esperada con impaciencia hasta por los mismos mexicanos.

La junta organizadora de este año ha cumplido al mas exigente presentando un programa que á propios y extraños ha dejado contentos.

Otros años se limitaba hasta al día 5 del corriente pero este año tuvimos el día 7 corrido de toros y juegos florales, la primera no dejó nada que desear, los toros bravos, la plaza llena y el personal de la cuadrilla de aficionados mejorable pudiendo decirse que ha sido la mejor de la temporada.

De los juegos florales que no diría si dejara correr la pluma? sería demasiado larga esta carta por lo que me limito á relatar lo más preciso.

Fiesta verificada por primera vez en la República ha tenido un éxito completo por lo que es de esperar que todos los años figurará en el programa de nuestras fiestas, muy cerca de doscientos han sido las composiciones presentadas al certamen sobre los siete diferentes temas que servían de base al concurso en el que se contaba entre otros valiosos premios con los de la Reina Regente de España y Presidente de esta República.

La fiesta se celebró en el teatro principal propiedad de nuestras paisanas de Tafalla Romualda y Genara Moriones que generosamente lo cedieron gratuitamente á la colonia española, habiendo merecido el agradecimiento de todos los compatriotas por su desinteresado proceder, pagando de su cuenta á los empleados, vistiéndolos en ese día con trajes nuevos de frac y ayudando personalmente á la comisión en todo lo que á esta fiesta se refería con respecto al teatro, siendo su ayuda tan eficaz que su cooperación ha sido la más importante para que se llevara á efecto con tanta brillantez la fiesta que mas honra y provecho moral ha dado á la Colonia Española.

Efecto fué presidido por el señor don Justo Sierra, obteniendo el premio de honor el periodista español y amigo mío don Alberto Araus y no pudiendo asistir por circunstancias especiales

reír golpeándose de nuevo en la espalda. Le hice un saludo con la cabeza y salí de la casa con paso tan resuelto como si fuese el comandante de la guarnición.

Habría unos cien caballos atados á una fachada, procedentes en su mayoría de los husares polacos. Mi pobre Violeta estaba allí también y apenas me vió comenzó á relinchar. Yo me guardé muy bien de montarla. ¡Oh! era yo demasiado hábil para hacer esa tontería. Al contrario, elegí un pequeño caballo cosaco, el mejor enjaezado que encontré, montándolo con una seguridad como si hubiese pertenecido á mi propio abuelo. En la silla llevaba un buen saquito con provisiones sugeto á la perilla el cual coloqué sobre la de Violeta á quien cogí por la brida llevándola detrás de mí. Parecía yo por mi aire un verdadero cosaco volviendo con el botín de guerra. La ciudad estaba llena de prusianos y al pasar junto á ellos me miraban como diciendo: «¡Yaya con estos diantres de cosacos; y que bien se aprovecharán del saqueo!»

Uno ó dos oficiales me dirigieron la palabra con cierta autoridad más yo me contentaba con sacudir la cabeza sonriendo y lanzarles de nuevo mi frasecita rusa. Llegué á las puertas de la ciudad. Allí vi á los lanceros de guardia junto á la puerta con sus flámulas blancas y negras; yo sabía que una vez franqueada estaría de nuevo en seguridad. Puse al trote el caballo cosaco mientras Violeta frotaba su nariz en mi pierna como preguntándome seguramente que falte

á recibir su galardón, delegó en el señor Gonzalo de Murga, nombrando este reina de la fiesta á la señora Amada de Diaz, de la Torre hija del señor Presidente de la República que acompañada de su corte de amor ocupó el trono á los acordes de la Marcha Real Española, se dió lectura por los mismos autores á las composiciones premiadas y pronunció un brillante y patriótico discurso el mantenedor de los juegos Excmo. señor don José Porrúa director y propietario de El Correo Español.

El día 8 se celebró la solemne función de iglesia como de costumbre en Santo Domingo que al efecto había sido lujosamente decorado, entre los asistentes se encontraban el Excmo. señor Arzobispo de México, señora del Presidente de la República, Ministro Español y lo más principal de las Colonias extranjeras y familias mexicanas, el sermón á cargo de Fray Secundino Martínez muy patriótico y notable, y la parte musical encomendada á nuestro paisano Arzoz estuvo muy Superior ejecutando la misa en La Mayor de nuestro inmortal Esclava, bajo su habil batuta á la perfección, así como otras composiciones de incomparable mérito.

Por la tarde del mismo día se verificó en el Paroñ Porfirio Diaz la gran romería en la que según El Correo Español hubo como cien mil visitantes; en el espacioso parque se colocaron una porción de kioscos y expendurías de churros, cervezas, sidras, confetis, serpentinas y otras muchas cosas; un buen número de músicas de viento y cuerda amenizaban la fiesta viéndose por millares bailando la jota no habiendo sucedido ninguna riña entre tanta gente, habiendo que lamentar una desgracia sucedida á un joven compatriota; no de nuestra provincia, que al subir á un tren eléctrico para ir á la fiesta, resbaló cayendo bajo las ruedas dejándolo muerto. R. I. P.

Estas son á grandes rasgos las fiestas que ha celebrado esta Colonia Española, dejando como al principio digo satisfecho al más exigente, teniendo en cuenta que para los extraños todos nuestros espectáculos son gratis habiendo obsequiado la colonia en los dos días miles de cajetillas de cigarras como recuerdo; y un número elegantemente impreso con preciosos grabados El Correo Español. Suyo atmo.

El correspondal.

11 Septiembre 1901.

Boletín del Centro Escolar DOMINICAL DE OBREROS

A las clases escolares de este Centro de Instrucción para la clase obrera asistieron el último ejercicio 340 alumnos.

CAJA DE AHORROS

Table with financial data: Saldo anterior, 92.058'14; 540 imposiciones efectuadas, 861'90; Suman, 92.919'74; 9 devoluciones verificadas, 984'28.

Saldo el 22 de Septiembre de 1901, 91.935'46; Id. de la Caja de Socorros, 19.753'88.

Total en ambas cajas, 111.739'94

En la Audiencia

Ayer se recibieron los siguientes sumarios:

Partido de Tafalla.—Contra Leónico Blazquez Osés, por hurto de 480 fajos de trigo. Idem.—Por desobediencia á los agentes y otras faltas.

Idem.—Contra Sandalio Marcilla Muñoz, por quebrantamiento de embargo.

Idem.—Contra Zacarías Esparza Alli, por hurto.

Idem.—Contra Toribio de Carlos Carloseña, por hurto de 140 fajos de trigo.

había podido cometer para preferir á aquel porta pulgas que tenía más trazas de caballo de vendedor de frutas que de un oficial del ejército. No habría llegado á doscientos pasos de los dos hulanos caudado distinguí un cosaco, de verdad geh?, que galopaba por la carretera á mi encuentro.

¡Ah! mis lectores, si tenéis un poco de buen corazón experimentaréis de fijo por mí un sentimiento de simpatía. Haber pasado tantas fatigas y verme expuesto á un nuevo peligro que podía echarlo todo á perder! Reconozco que por un momento me acordé. Más rehice pensando que aun había remedio. Me desabroché el capote á fin de coger la carta, pues estaba resuelto, en último caso á tragármela y á morir espada en mano; me aseguré de que el sable corría bien en la vaina y continué al trote en dirección á los centinelas. Hicieron ademán de pararme, más yo les señalé con el dedo al otro cosaco que estaba á unos doscientos metros y comprendiendo que yo quería ir solamente á su encuentro, los dos hulanos me saludaron dejándose pasar.

Piqué espuela á mi caballo confiando en poder desembarazarme del cosaco sin dificultades, pero lo más lejos posible de los hulanos. El cosaco era un oficial con su galón dorado en el sombrero como yo. Al verme puse al trote su caballo, lo cual me permitió colocarme á más distancia de los centinelas. Al llegar junto á él pude observar su extrañeza convertida en sospecha al ver mi equipo. Aquello me alegró, porque siem-

Pamplona.—Contra Eustaquio de Echavé-Sustaeta, por injurias á S. M. el Rey.

Idem.—Contra María Lorente y Morán, por hurto de una botella de licor.

Señalamiento para mañana.

Juicio oral en causa del partido de Tafalla contra Juan Gonzalez y Cosme Lopez por hurto; defensor Sr. Huerta y procurador señor Abadía (D. E.)

Declararán cuatro testigos.

LOS ECLIPSES DE 1902

Durante el próximo año se observarán en nuestro planeta los siguientes eclipses de sol y luna:

Abril 8.—Eclipse parcial de sol, invisible en Madrid y visible en una pequeña parte de la América Septentrional y del mar Polar Arctico.

Abril 22.—Eclipse total de luna, en parte visible en Madrid.

Principio á 17 horas 0 minutos. Principio del eclipse total, á 18 horas 10 minutos.

Medio, á 18 horas 53 minutos. Fin del eclipse total, á 19 horas 35 minutos. Fin, á 20 horas 45 minutos.

El principio de este eclipse será visible en parte de Europa, en casi todo el Asia, en gran parte de Africa, en la Australia, en el Océano Indico, en gran parte del Pacífico y parte de los mares Polares.

El fin de este eclipse será visible en Europa y Africa, en gran parte de Asia; en una pequeña parte de la América Meridional, en casi toda la Australia, en gran parte del Océano Atlántico, en el Indico, en el mar Mediterráneo y en parte de los mares Polares.

El último contacto de la sombra con la luna se verificará en un punto del limbo de ésta, que dista 60° de su vértice boreal hacia Occidente (visión directa).

En Madrid la luna saldrá eclipsada á 18 horas 58 minutos.

Mayo 7.—Eclipse parcial de sol, visible en Madrid y visible en parte del Océano Pacífico y del mar Polar Antártico.

Octubre 17.—Eclipse total de luna, en parte visible en Madrid.

Principio á 4 horas y 17 minutos. Principio del eclipse total, á 6 horas 19 minutos.

Medio, á 6 horas 3 minutos. Fin del eclipse total, á 6 horas 18 minutos. Fin, á 7 horas 50 minutos.

El principio de este eclipse será visible en parte de Europa, en una pequeña parte de Asia, en parte de Africa, en las dos Américas en el Estrecho de Behring, en el Océano Atlántico en gran parte del Pacífico y del mar Mediterráneo y en parte de los mares Polares.

El fin de este eclipse será visible en parte de Asia, en las dos Américas, en el Estrecho de Behring, en parte del Océano Atlántico, en el Pacífico y en parte de los mares Polares.

El primer contacto de la sombra con la luna se verificará en un punto del limbo de ésta, que dista 89° de su vértice boreal hacia Oriente (visión directa).

En Madrid se pondrá eclipsada á 6 horas 21 minutos.

Octubre 30.—Eclipse parcial de sol, invisible en Madrid y visible en gran parte de Europa y Asia y en una pequeña parte de los Océanos Atlántico e Indico y del mar Polar Arctico.

pre he preferido batirme lealmente con un enemigo que matarle con alevosía. Me arroje á él con el sable levantado parado el golpe que me dirigia, y le clavé justamente en el tercer botón de su capote. Cayó enseguida del caballo y yo con él antes que hubiese podido evitarlo. No me paré en ver si le había matado dejó allí el caballo cosaco, saltó sobre Violeta y partió al galope después de haber enviado un abur con los dedos á los dos hulanos que venían detrás de mí gritando. Violeta, estaba descansada; iba tan ágil como á nuestra salida de Reims. Tomé el primer camino que atravesaba hacia el Oeste y después el primero al Sur para dejar más pronto el país ocupado por el enemigo. Continué galopando, alejándome cada vez más de los prusianos y acercándome á mis amigos. Por fin miré hacia atrás, y no viendo á nadie perseguirme, comprendí que ya estaba al cabo de la calle de mis peligros.

Me sentí feliz y orgulloso al pensar en que había cumplido al pie de la letra la misión del Emperador: ¿Qué podría él decirme para hacer justicia al modo increíble que yo había tenido de burlar todos los peligros? Me dió la orden de pasar por Sermoise, Saisons y Senlis, ignorando seguramente que estas tres plazas estaban ocupadas por el enemigo, y yo las crucé con mi despacho. Husares, dragones, hulanos, cosacos, á todos los había burlado, librándome de ellos sin un rasguño.

Llegué á Dammartin, donde ya vi nue-

Gastos de Instrucción

Creemos de oportunidad dar á conocer á nuestros lectores las cifras de las cantidades contenidas en el presupuesto de la Diputación de Navarra...

Table with 2 columns: Institution name and amount in Ptas. Cts. Includes Instituto de segunda enseñanza, Escuela Normal Superior de maestros, etc.

De esta cantidad hay que rebajar la subvención de 5000 pesetas con que el Ayuntamiento de Pamplona contribuye á los gastos del Instituto y la de 500, que la misma Corporación destina á la Escuela Superior de maestros...

GACETILLAS

Todas las misas que se celebren el martes próximo en la iglesia de San Lorenzo, serán aplicadas por el eterno descanso del que en vida fué nuestro amigo D. Prudencio Valencia.

Con motivo del sueldo que publicamos anteayer, dando noticia de los motivos que han inducido á la Diputación á acordar no seguir sosteniendo la Escuela Normal Superior de maestros...

Por el gobierno civil de esta provincia se ha ordenado á los alcaldes de Yesa, Garde y Mendavia dispongan la vacunación del ganado lanar de aquellas localidades, en el que se ha declarado la viruela.

Respecto á la caza en las palomeras de Echalar nos escribe nuestro bien informado corresponsal lo siguiente: «Con resultado satisfactorio, se da por terminada la caza de tórtolas en estas célebres palomeras...

El resultado definitivo de los exámenes extraordinarios verificados en el Instituto ha sido el siguiente: Psicología, 7 aprobados y 1 suspenso; Francés, primer curso, 1 aprobado y 2 suspensos; Francés, segundo curso (Plan 1900), 7 aprobados y 5 suspensos...

En el lugar correspondiente pueden ver nuestros lectores el anuncio Quintas de nuestro amigo don Manuel Castañera, director gerente de la Sociedad mutua de padres...

Los precios que rigieron anteayer en el mercado de Estella, fueron los siguientes: Trigo 5'50 pesetas robó; cebada 3; avena 2'75; habas 5'25; garbanzos 15; aisco 5'25; beza 6'25; vino 1'60; aceite 14'75; patatas 0'90.

Ha sido nombrado médico interino de la beneficencia de Tudela D. Francisco Moneo, que desempeñaba la titular de Arguedas.

Ha llegado á Tudela, procedente de Logroño, el ingeniero don Victor Martin Gil, director de las obras de encauzamiento del rio Ebro en aquella jurisdicción.

En Tudela se proyecta por algunos aficionados al sport vasco, la construcción de un hermoso fronton de pelota.

En el sueldo que publicamos ayer anunciando los cultos que se van á celebrar en la Catedral durante el mes de Octubre, se dijo, por equivocación, que esos cultos han sido dispuestos por la cofradía de la Virgen Santísima del Rosario...

De todos los aspirantes que han solicitado examen en la Escuela de Ingenieros de Montes, solamente dos han sido aprobados en estos últimos ejercicios...

La Asociación de San Luis celebrará ejercicios ordinarios hoy domingo á las siete de la tarde en la iglesia parroquial de San Agustín.

El 1.º de Octubre se verificará en el paraninfo de la Universidad literaria de Zaragoza solemne apertura del curso de 1901 á 1902 y la distribución de premios á los alumnos que en el pasado los hayan merecido.

En la pescadería de San Sebastián entraron anteayer 230 kilos de merluza que se vendió á 2 pesetas el kilo; 110 de atún, de 1'28 á 1'30 y 12 de angulas, de 3 á 3'50.

En la torre mayor de la parroquia de San Saturnino, de esta ciudad, se va á colocar nueva cubierta, y la de plomo que tiene está muy deteriorada, y se sustituirá por otra de zinc acanalado.

Ha ingresado en el penal de Ceuta el rematado Miguel Sanchez Lorente, condenado á 14 años, ocho meses y un día de cadena temporal por el delito de expención de billetes falsos.

En el penal de Ocaña ha sido licenciado por haber cumplido su condena, el rematado Miguel Maria Zoroquiain, procesado por robo.

Por el gobierno civil de esta provincia se ha ordenado á los alcaldes de Yesa, Garde y Mendavia dispongan la vacunación del ganado lanar de aquellas localidades, en el que se ha declarado la viruela.

Segun telegrama recibido por don Ricardo Samaniego, Corredor de Comercio de esta Plaza y Agente de la Compañía Trasatlántica, el día 23 llegó á Buenos-Aires el vapor correo 'Sarrategui' procedente de la Península.

Respecto á la caza en las palomeras de Echalar nos escribe nuestro bien informado corresponsal lo siguiente: «Con resultado satisfactorio, se da por terminada la caza de tórtolas en estas célebres palomeras...

El resultado definitivo de los exámenes extraordinarios verificados en el Instituto ha sido el siguiente: Psicología, 7 aprobados y 1 suspenso; Francés, primer curso, 1 aprobado y 2 suspensos; Francés, segundo curso (Plan 1900), 7 aprobados y 5 suspensos...

En el lugar correspondiente pueden ver nuestros lectores el anuncio Quintas de nuestro amigo don Manuel Castañera, director gerente de la Sociedad mutua de padres...

Los precios que rigieron anteayer en el mercado de Estella, fueron los siguientes: Trigo 5'50 pesetas robó; cebada 3; avena 2'75; habas 5'25; garbanzos 15; aisco 5'25; beza 6'25; vino 1'60; aceite 14'75; patatas 0'90.

Ha sido nombrado médico interino de la beneficencia de Tudela D. Francisco Moneo, que desempeñaba la titular de Arguedas.

Ha llegado á Tudela, procedente de Logroño, el ingeniero don Victor Martin Gil, director de las obras de encauzamiento del rio Ebro en aquella jurisdicción.

En Tudela se proyecta por algunos aficionados al sport vasco, la construcción de un hermoso fronton de pelota.

El túnel luminoso ha sido desarmado y almacenado hasta las fiestas del año que viene.

En los dos días en que ha lucido no se colocaron tanto número de lámparas incandescentes como por San Fermín.

Para mediados del mes próximo está concertada la boda de un laborioso é inteligente empleado que ejerce un cargo de confianza en un acreditado Establecimiento Baleario de esta provincia...

La comisión de Fomento ha concedido el teatro principal á don Mariano Diaz de Mendoza, desde el día 15 de Octubre de 1901 hasta el martes de Carnaval de 1902...

Han sido puestos en libertad los presos Felipe Irisarri y Julian Mendivil que estaban en la cárcel de esta capital.

En el gobierno civil se expidieron ayer 23 licencias de caza; tres de pesca y dos de uso de armas.

Ha sido denunciada una mujer por depositar basura en la vía pública.

En la villa de Córtes, Baltasar Belio Espeleta hirió en la cabeza con un azadón á su convecino Manuel Puert Perez. La herida, que interesó el cuero cabelludo ha sido calificada de pronóstico reservado por el médico.

El Juzgado instruye diligencias.

En la reforma del magisterio que prepara el conde de Romanones, vuelven á ser compatibles los cargos de maestro y secretario de Ayuntamiento ó juzgado municipal, para que ganen algo más los de escuelas de poco sueldo.

También se dispone que ningún maestro pueda pasar á otra escuela, sin desempeñar cinco años la anterior.

Noticias militares.—Han sido destinados:

El coronel don Luis Bourgon y Martinez excedente en esta región; comandantes: don Lope Recio al primer batallón cazadores de Montaña; don Diego Sahugo á esta región de excedente; capitanes: don Lorenzo Delgado al regimiento de América; don José Blanco al de Constitución, así como don Juan Cabello Lorete; don Vicente Romero y don Juan Mastero á la zona de esta capital; don Juan Bestoloté de excedente á esta región; primer teniente: don Manuel Castejon al regimiento de la Constitución; segundos tenientes: don Joaquin Resesto, don José Serrano y don Ricardo Sassi al regimiento de América; don Fructuoso Prendas y don César Martinez al de la Constitución; don Carlos Martinez Gaspar, don Federico Agudo, don José Ruiz, don Ricardo Ferrari y don Venapeto Perez, al de Cantabria.

Clases de tropa.—Destinos.—Con objeto de dar cumplimiento en el más breve tiempo posible á lo ordenado en la Real orden circular de 5 del actual, por la que se dispone vuelvan á sus cuerpos en lo que resta del año actual los sargentos que prestan sus servicios en las comisiones liquidadoras de la caja de Ultramar, capitánías generales y subinspecciones y cuerpos disueltos de Cuba y Puerto Rico, á excepción de uno por cada una de éstas, y á fin de que no se perjudique el servicio y pueda continuarse con rapidez el trabajo urgente que sobre estas comisiones pesa, se ha dispuesto que por los cuerpos á que pertenecían los sargentos de referencia se facilite á dichas comisiones personal idóneo de individuos de tropa con que reemplazar aquellos, debiendo estos últimos incorporarse cuanto antes sea posible á las comisiones expresadas, á fin de que, en cuanto se hallen en disposición de desempeñar su nuevo destino, vuelvan á los cuerpos á que pertenecían á quienes han de relevar.

La Pia unión de San Antonio de Padua establecida en la parroquia de San Saturnino celebrará los ejercicios de costumbre el martes próximo en la forma siguiente: A las siete de la mañana habrá misa y comunión.

A las siete de la tarde después del santo Rosario se hará un devoto ejercicio con las oraciones correspondientes, lectura piadosa y el responsorio del Santo.

Los que deseen inscribirse en esta Asociación, podrán hacerlo en la mesa que estará colocada con este objeto.

Hay concedida indulgencia plenaria para el día del ingreso ó el domingo siguiente, confesando y comulgando en el mismo día.

En el lugar correspondiente pueden ver nuestros lectores el anuncio Quintas de nuestro amigo don Manuel Castañera, director gerente de la Sociedad mutua de padres...

Los precios que rigieron anteayer en el mercado de Estella, fueron los siguientes: Trigo 5'50 pesetas robó; cebada 3; avena 2'75; habas 5'25; garbanzos 15; aisco 5'25; beza 6'25; vino 1'60; aceite 14'75; patatas 0'90.

Ha sido nombrado médico interino de la beneficencia de Tudela D. Francisco Moneo, que desempeñaba la titular de Arguedas.

Ha llegado á Tudela, procedente de Logroño, el ingeniero don Victor Martin Gil, director de las obras de encauzamiento del rio Ebro en aquella jurisdicción.

En Tudela se proyecta por algunos aficionados al sport vasco, la construcción de un hermoso fronton de pelota.

Por el exceso de anuncios que tenemos para la tercera plana, nos vemos precisados á pasar algunos á la sección de la cuarta plana titulada ANUNCIOS RECOMENDADOS.

Son los siguientes: Se venden cepas, Baztan, Sombreros, Interesante, Arriendo, Academia, Fábrica de abonos, A los agricultores, Casa de huéspedes, Labradores, Escuelas Pias, Fábrica de abonos, Talla, En el taller de carruajes, Corralizas, Banco Vitícola, Fuera canas

Ha regresado de su excursion el abogado don Carlos Sanz, y lo comunicamos á sus clientes.

Flamarion, el célebre astrónomo flamenco, anuncia para el próximo invierno grandes fríos, y para combaterlos, nada mejor que las camisas de franela, trajes de punto, y chalecos de ante que se venden en la Camisería 19.000.

Hemos tenido el gusto de saludar al acreditado médico especialista monseñor Alphonse Maurin, Representante del Gabinete Electro-Terápico de Madrid, Carretas, 19, principal, y portador de la Faja Eléctrica empleada en varias enfermedades del Auto-moto-Eléctrico para la curación radical de las hernias (quebraduras), del inhalador Somma para la curación de las enfermedades de la garganta y pecho y del Neopilo Eléctrico para hacer desaparecer el bello de la cara de las señoras.

Estará en esta capital solo unos días para dar á conocer dichos aparatos, hospedándose en el hotel La Perla, donde recibe todos los días gratis á pobres, de 9 á 12 de la mañana y de 2 á 6 de la tarde, 5 pesetas visita.

SECCION AMENA

Notas cómicas: A la cabecera del enfermo: —¿Siente usted escalofríos? —Si señor. —Y le castañean á usted los dientes? —No; los tengo aquí, en la mesita de noche.

En la estación: —Diga, Juan, á qué hora sale el mixto para Andalucía? —¿Y quién le ha dicho al señorito que yo me llamo Juan? —Lo he adivinado. —Pues adivine usted también la hora en que sale el mixto.

En la playa: Dice la mujer á su marido: —No se ha visto nunca un mar tan tranquilo! El marido suspirando: —Probablemente será un mar soltero!

Pensamientos: Se padre de las virtudes, y padrastro de los vicios.

En la casa que hay dinero, debe haber sólo un cajero.

Charada: Es ya prima dos tres cuarta la buena doña Librada; y cuando tercia primera, dice se queda cansada.

Cerca del primera cuatro nació su esposo Aquilino, y éste también tercia prima, pero es efecto del vino. Así es que estoy divertido con tenerlos que escuchar; cuando á dúo tres segunda, hasta pienso en emigrar.

Solución á la anterior: HO-RRO-RO-SA

Chiste ilustrado



Un día Luis XIV, atravesando por un salon de Versailles, vió un obrero subido en una escalera y descolgando un magnifico reloj.

—Si se me desviase la escalera ¡qué porrazo tan tremendo llevaria!—exclamó el obrero.

—No tengas cuidado, buen hombre,—dijo el rey al oírlo—yo la sostendré.

Y colocando ambas manos sobre los pedaños hizo lo que dijo. Acabó el otro de descolgar el reloj, bajó con él, dió las gracias y se fué.

Poco después se supo que había sido robado en Versailles un reloj. El rey sin saberlo, había ayudado á un ladrón.

Advertisement for BUGEAUD wine, featuring the text 'VINO DE BUGEAUD' and 'ESTAFETA LOCAL'.

HOSPITAL CIVIL Ingresaron ayer 7 hombres y 1 mujeres; salieron 2 y 2 respectivamente; fallecidos 1 hombre y 0 mujer; quedando un total de 189 enfermos.

COTIZACION DE AYER. Table with columns for 'Valores de Navarra' and 'PRECIOS'. Lists various securities and their prices.

(Del Boletín de los Corredores de Comercio de Pamplona.)

REGISTRO CIVIL En el Juzgado municipal de esta ciudad se hicieron ayer las siguientes inscripciones: Nacimientos.—Yarones 1; hembras 1. Defunciones.—Jacinta Aramendia, de 6 meses de edad; Francisca Nieto Huarte, de un mes y seis días; de Pamplona; Isabel Millán Ruiz, de 49 años; de Purgos; Rufino Igúzquiza, de 84 años, de Pamplona. Matrimonios.—Ninguno.

CARCEL DE PAMPLONA. Table showing the status of prisoners: Existencia en el día de ayer, De causa pendiente, Arresto mayor, En expectación de marcha.

EN EL ALMUDI Cotización oficial. Precios que rigieron ayer: Trigo 22'90 reales robó; avena 12'50; cebada 12'60; habas duras 21'90; id. anchas 1; lens 23'00; maíz 20'70; aisco 18'45; giron 18'80; alhofo 21'95. Vendidos 917 robos en trigo y cereales.

MÚSICA EN EL PASEO Programa de las piezas que ejecutará hoy la banda del regimiento de América: «El Progreso» paso-doble.—N. Selección «La Tempranica».—Jimenez. Rapsodia «Aires Gallegos».—J. L. Soiras. Fantasia «La Bohème».—Puccini. «Amar, beber y cantar» walses.—J. Straus. «Los Aragoneses» paso-doble.—E. Camó.

VIAJEROS Han llegado á las fondas y casas de huéspedes de esta ciudad, las personas siguientes: Don José Bernabé, don Juan Diaz, don Pablo Eparza, don Domingo Roque, don Hermenegildo Gurpide, don José María Marin, don Casimiro Buitrago, don Casimiro Sábada, don Luis Ardanaz y señora don Daniel García don Julio Tortuero don Santiago Bisan y don Eduardo Laiz.

Advertisement for HIERRO BRAVAIS, a medicinal product for anemia, with text 'Las GOTAS CONCENTRADAS de HIERRO BRAVAIS'.

BOLETIN RELIGIOSO SANTORAL DIA 29 DOMINGO.—San Miguel Arcángel.—Entre todos los espíritus angélicos, siempre fué reconocido San Miguel como jefe de toda la milicia celestial, á quien deben honrar los fieles con mucha particularidad.—Daniel llama á San Miguel el primero entre todos los ángeles; y el mismo santo Arcángel, hablando con el indicado Proteta, dijo que al fin del mundo se le vería tomar la defensa, de los hijos del pueblo de Dios. También se conmemoran hoy Santos Entiquio, Heraclia y Fratemo mártires.

La oración es la llave del cielo. Sube la petición y baja el despacho de la misericordia de Dios.

DIA 30 LUNES.—S. n. Jerónimo, presbítero doctor y fundador.—Nació en la ciudad de Stridón, en los confines de Dalmacia, con Panonnia, y mostró desde la infancia grande inclinación á los estudios, aprendiendo en muy poco tiempo las lenguas latina y griega, las artes liberales y la oratoria. A fin de hacerse cada día más inteligente é instruido, recorrió muchos países en busca de hombres sabios. Fué á Roma en compañía de San Epifanio, y San Dámaso, papa, le retuvo allí algún tiempo para que le ayudase á responder á las consultas que le hacían las iglesias. Deseoso de acabar sus días en la soledad, volvió á su amada mansión de Belén, donde se encargó de la dirección de uno de los monasterios fundados por Santa Paula. Consumido por el rigor de sus penitencias, murió el 30 de Septiembre del año 420. Su cuerpo fué enterrado en la gruta de su monasterio de Belén, desde donde le trasladaron á Roma, colocándole en Santa María la Mayor.

También se conmemoran en este día Santos Victor, Antonino y Leopardo mártires, San Gregorio y Honorio obispos.

La verdadera devoción á María santísima es señal de salvación eterna.

CULTOS Oficio de San Miguel con rito doble de segunda clase y color blanco. En la Catedral.—A las nueve y media horas menores y misa. A las quince y media vísperas, completas, rosario, maitines y laudes. A las siete de la tarde rosario de los Esclavos.

En San Nicolás.—Cuarenta horas y función al Arcángel San Miguel. A las diez se expondrá S. D. M. á las once menos cuarto misa solemne cantada por la capilla de la Catedral y en la cual predicará el R. P. Marqués del I. C. de María. Quedará manifesto el Santísimo hasta las diez y seis.

PARA MAÑANA.—Oficio de San Jerónimo con doble y color blanco. En la Catedral.—A las nueve horas menores y misa; á las nueve y cuarto misa de aniversario y á las nueve y tres cuartos misa conventual. A la tarde como ayer.

En San Saturnino.—Cuarenta horas. Desde las diez y siete hasta las diez y nueve.

SERVICIO PARROQUIAL DE ENFERMOS San Saturnino.—Tecerderías 9 y 11. 2.ª San Juan Bautista.—Dormitería 26, 3.ª San Nicolás.—San Gregorio 17, 2.ª San Lorenzo.—Casa parroquial. San Agustín.—San Agustín 8, 3.ª

SERVICIO RÁPIDO

El Eco de Navarra

PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 28 (19 h.)

Campeños en huelga

Telegramas de Badajoz dar cuenta de haberse declarado en huelga los jornaleros del campo de varios pueblos de aquella provincia.

En dichos pueblos y en la capital están muy excitados los ánimos a consecuencia de haber ordenado la autoridad la clausura del Círculo Obrero.

Se teme que ocurran desórdenes, y en previsión de ello se han concentrado fuerzas de la benemérita en los puntos convenientes.

¡Alerta!

La Dirección general de Sanidad publica en la Gaceta de hoy una circular, en la que, después de advertir que existe la peste bubónica en Constantinopla y en Nápoles, encarga que se adopten las precauciones convenientes respecto de las procedencias de las dos poblaciones citadas.

Gamazo

Los despachos de Valladolid dicen que el señor Gamazo progresa en la mejoría, tanto que han desaparecido la fiebre y la fatiga que experimentaba los días anteriores; por lo cual se le considera fuera de peligro.

Sin embargo, circulan en Madrid rumores pesimistas sobre el estado de salud de dicho exministro. Ignoro en qué se fundan esos rumores, que contrastan con los telegramas optimistas recibidos de Valladolid.

A los aplicados

En la Gaceta de hoy aparece un anuncio de la Facultad de Farmacia de la universidad de Madrid, que señala un premio de 4000 pesetas y viaje pagado de ida y vuelta al extranjero, recompensa que se adjudicará al alumno que más se distinga con sujeción al programa que se fija.

Czolgosz

Según telegrafían de Nueva York, el asesino de Mac-Kinley lamenta su criminal obra, pero tan sólo por el daño que ha causado a la viuda de su víctima.

Dicen también que Czolgosz ha dirigido a su padre una carta en la que manifiesta que siente mucho la deshonra que con su crimen ha echado sobre la familia.

La cuestión de la pesca

A pesar de haberse dicho anoche que el duque de Veragua saldría hoy para Galicia, definitivamente no partirá, según le anunció, hasta mañana.

Se generaliza la creencia de que la cuestión de la pesca en las costas de Galicia ocasionará un disgusto en el seno del Gabinete, porque el duque de Veragua es partidario del jeito, y el Sr. Urzaiz lo es de la traña.

Una emboscada

Se ha recibido en Londres un telegrama de lord Kitchener, según el cual, los boers, enseñando una bandera blanca, atrajeron a una emboscada una pequeña columna inglesa y mataron al jefe de ésta causándole además otras bajas.

Lance en puerta

Comunican de Murcia que se ha agravado mucho la cuestión entre el senador Lopez Parra y el diputado Lacierva, producida por un escrito que el primero de dichos señores publicó en un periódico y en el cual el segundo se consideró ofendido gravemente.

Después de eso el señor Lacierva ha dirigido al señor Lopez Parra una carta, en la que le califica de mal caballero y cobarde.

Se considera inevitable un lance personal entre los dos señores citados.

Más peste

En la isla Mauricio se desarrolla con alarmante incremento y extraordinaria intensidad la peste bubónica.

Se han registrado ya 33 casos y 23 defunciones.

Dos noticias

La fiesta de San Miguel en Sevilla ha comenzado con poca animación.

De Castellón dicen que no hay temor de algarada carlista. Sin embargo, se está concentrando la benemérita.

Bolsa de Madrid

COTIZACIÓN OFICIAL COMPARADA

Día 27 Día 27

Table with 4 columns: Instrument, Price, and other details. Includes items like Denda perpetua, Obligaciones de Aduanas, and Acciones del Banco de España.

SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 28 (23 horas).

Gamazo gravísimo

Los últimos telegramas de Valladolid dicen que se ha perdido la esperanza de que el señor Gamazo recobre la salud.

Ha sido viaticado, habiendo pedido el mismo los Sacramentos, y el acto ha sido una manifestación de simpatía hacia el enfermo.

La gravedad va en aumento, aunque se le ha hecho una sangría, sacándole siete onzas de sangre, y ha dormido durante dos horas.

Los médicos han perdido toda esperanza de salvarle.

El Banco

En el balance de hoy aparece que durante la semana en las cajas del Banco de España el oro ha tenido aumento de 18.283 pesetas, la plata ha aumentado también 265.531, y los billetes han disminuido en 48.825.

Banqueteo

El profesorado de la Universidad de Salamanca celebrará un banquete en honor del conde de Romanones y hará colocar una lámpara conmemorativa de la visita que va a hacer dicho ministro a aquel centro de enseñanza.

La unión escolar obsequiará también con un banquete al conde de Romanones.

Información veraniega

La Correspondencia publica una carta de Biarritz, según la cual, el marqués de Cerralbo ha marchado a Varsovia, donde está don Jaime, después de haber conferenciado en San Juan de Luz con don Tirso Olazabal y el marqués del Castrillo.

Los carlistas nada intentan por ahora, y algunos de ellos están descontentos con la acción de D. Carlos y la gestión del señor Barrio y Mier.

Sobre asuntos internacionales dice el mismo corresponsal que es probable una lucha de Inglaterra con Rusia y Francia y que existe cierta inteligencia entre esta última nación y España.

La gloriosa

Ciertos elementos de Madrid tratan de celebrar mañana el aniversario de la Revolución de 1868.

En Barcelona se reciben adhesiones al mitin y manifestación proyectados. Presidirá el acto el único sargento superviviente, apellidado Baró, y asistirán comisiones de los pueblos.

Las autoridades adoptan precauciones.

El ejército de Baleares

En Palma de Mallorca se llenan pliegos de firmas de padres de familia para una protesta contra la organización del ejército regional de Baleares, entre otros motivos, porque se obliga a los mozos a estar sujetos a la autoridad militar durante doce años y se les pone en peores condiciones que a los de la Península.

Un distinguido abogado de allí se ha encargado de dirigir las gestiones contra dicha organización, y el señor Maura gestionará en Madrid, para que se active la resolución del asunto.

De crisis

La Correspondencia publica un artículo titulado Habrá crisis y en apoyo de esa creencia señala las dificultades con que tropieza la marcha del actual Gabinete, diciendo que el conde de Romanones encuentra obstáculos para sus planes; el señor Urzaiz no está conforme con lo del pago a los maestros; el señor Villanueva está quejoso de la falta de apoyo para ciertos proyectos, y el duque de Almodovar no acepta el plan de liquidación de los gastos de Guerra.

Canalejas

Han llegado extensos extractos de un discurso pronunciado por el señor Canalejas en Gijón, de donde va a regresar a Madrid, habiendo sido saludado por las autoridades de Oviedo, a su paso.

Dijo que España va a entrar con el nuevo reinado en uno de los periodos más críticos de la historia moderna, y que será desleal quien pretenda gobernar sin entrar al rey de la necesidad de inspirarse en los ideas democráticas, porque de otra manera no tendrá el amor de los pueblos.

Después habló contra los monopolios y el caciquismo; abogó por el arancel progresivo, el ingreso del elemento social en el Senado y los contratos del trabajo; elogió las reformas de enseñanza y el decreto contra las asociaciones religiosas, recomendó el apoyo a Sagasta y terminó brindando por este señor, por España y por Asturias.

Como ayer

También hoy, según telegrafían de París, ha habido agitación en la Bolsa de aquella capital.

El Exterior español ha cerrado a 70,45.

MENCHETA.

TERCERA CONFERENCIA

De San Sebastian

Madrid 28 (23 h. 30 m.)

Un decreto

El ministro de jornada solamente ha pues.

to hoy a la real firma un decreto. Por él se dispone que cese don Juan Romero en el cargo de auditor de la capitania general de Andalucía.

Donativos reales

La reina ha destinado 5000 pesetas al socorro de los pueblos perjudicados por los desbordamientos de los rios Jiloca y Llobregat en Aragon y Cataluña respectivamente.

También ha destinado un donativo para el cuarto concurso de tiro nacional, organizado por la junta de Jaen.

Banquetes

Hoy se ha verificado en Miramar el banquete ordenado por la Reina en obsequio al coronel y oficiales de la escolta real.

Mañana se verificará también en Palacio el banquete que, según su costumbre, da la Reina a los oficiales de Marina.

Los cautivos

En telegrama recibido en el ministerio de Estado dice nuestro representante en Tanager que, según sus informes y los de Mohamed Torres, carece de fundamento el rumor de haber sido asesinados los españoles cautivos de los moros.

Cree el Sr. Ojeda que el origen de ese rumor está en el hecho de no haberse conseguido con las últimas gestiones averiguar el punto en que se hallan aquellos desgraciados.

Dos noticias

De la Granja comunican que la infanta Isabel no saldrá para Paris hasta despues del 4 de Octubre, en que celebra su padre don Francisco de Asis, su fiesta onomástica.

Telegrafía el Sr. Ojeda que en Fez se ha cometido un atentado contra un súbdito portugués, y el gobierno marroquí está dispuesto a castigar a los culpables.

Habla Almodovar

El ministro de Estado ha hablado hoy extensamente sobre asuntos internacionales. Sintetizaré sus declaraciones.

Los propósitos del Gobierno, ya manifestados en las Cortes, se cifran en mantener la neutralidad, respetando a todos y procurando que todos nos respeten.

En Francia todos se unen en lo que a la nación interesa; en España causa tristeza la falta de armonía en los asuntos internacionales.

El presupuesto de Estado no se presta a las economías que algunos desean.

No se pueden hacer supresiones ni reducir las categorías de los funcionarios diplomáticos. Un plenipotenciario no es recibido por los ministros de Negocios extranjeros, sino por los subsecretarios. Los embajadores son recibidos por los ministros, y conviene muchas veces tratar los asuntos con éstos y no con los subsecretarios.

Los embajadores de Rusia e Inglaterra en Shanghai cobran 50.000 francos; el de Italia una grande suma, el de Portugal 25.000 y el de España 16.000. El príncipe Pio en París 70.000.

Los servicios diplomáticos cuestan a España un millón de duros; pero ingresan en el Tesoro 2.000.000 de pesetas por gestiones de los consulados.

Suprimir representaciones, rebajar categorías, etc., sería desorganizar la carrera; y eso (ha dicho) no lo hago yo.

Los consulados, además de sus funciones peculiares, son verdaderas agencias comerciales y notariados, que en algunos puntos no pueden extender a tiempo todas las escrituras que se les encargan; por lo cual habrá que darles más escribientes. De ahí que en lugar de suprimir consulados, lo procedente es aumentarlos.

Por ahora nada hay que temer del carlismo; pero este es una planta viva, y por eso hay que estar siempre atento a sus trabajos.

A esto ha añadido el duque de Almodovar otras manifestaciones que no es posible transmitir en una conferencia como esta.

El corresponsal

Ultima hora

De Guerra

Madrid 29 (1 h. 50 m.)

Por consecuencia de la reciente excursión del general Weyler, se aumentará la fortificación de Ceuta, y en el campo de Gibraltar se construirán cuarteles para los refuerzos que son necesarios.

Dicho ministro se pondrá de acuerdo con el Sr. Villanueva para construir allí vias de comunicación, y en La Línea se reformarán las defensas.

MENCHETA

Llegó el calzado suizo

El calzado suizo que tanto llamó la atención el año anterior por su economía y solidez, acaba de recibirse la primera remesa para la presente temporada en la zapatería de La Petra, Bajada Carnicerías núm. 44. Además hay gran variedad en calzados de invierno.

Ayuntamiento Constitucional

DE PAMPLONA

Este Excmo. Ayuntamiento ha acordado trasladar el mercado de ganado de cerda a la antigua fábrica de gas en el barrio de Rochapea, cuyo mercado tendrá lugar en la misma forma que hasta aquí desde el día 1.º de Octubre próximo hasta el 31 de Marzo.

Lo que se hace saber al público para su conocimiento.

Pamplona 28 de Septiembre de 1901.—Agapito Goñi, Secretario. 1-1

Compra de uva

Se tomarán en partidas al por menor y mayor, durante todo el mes de Octubre en los grandes almacenes y bodegas de Toribio Díez, domiciliado en Falces.

Precios convencionales, según las clases y condiciones del fruto. 15-1

Nostriza

Hay una que desea criar en su casa, tiene un año de leche y 23 años de edad, dará razón Estafeta 29, 3.º 3-1 p

Barbero

Se necesita uno para la villa de Fines. Dirigirse a don Francisco Blazquez, practicante de dicha villa. 4-1 p

Concurso de obras

Se desea contratar la apertura de un túnel de 140 metros de longitud y las obras de cantería necesarias, para un salto de agua en Lumbier. Para detalles dirigirse a don Emilio Azarola, en Pamplona. 10-1 p

Se alquila

el tercer piso de la calle de San Nicolás números 16 y 18, bien decorado con agua e instalación de luz eléctrica; en el segundo darán razón. 1-1 p

Pianos

De las mejores marcas nacionales y extranjeras. Depósito exclusivo.

Se alquilan nuevos a precios desusados. Venta al contado y a plazos de tres años sin exigirse cuota de entrada. Instrumentos para banda y orquesta. Música de todas las ediciones.—E. Luna, Constitución 39, Pamplona. 15-1

Bodega

Se arrienda la tienda y bodega de la casa número 10 de la calle de San Lorenzo, con cubaje para 6.000 cántaros. Darán razón en el comercio de Justo Gortari, Chapitela 3 6-1

Colegio

DE SANTO TOMAS DE AQUINO MERCADERES 20

Desde el día 1.º del próximo Octubre darán principio en este Colegio las clases de Teneduría de libros a cargo del profesor especial para la enseñanza.

Preparación completa para oposiciones al Banco de España. 15, 17, 20, 22, 25, 27, 29 y 1 8-7

Arriendo de casa

Se arrienda la casa y tienda de la calle de Zapatería núm. 11. Mercaderes núm. 23, darán razón. 4-4 (a)

Traslado

de la zapatería de don Antonio Díaz a la calle de la Estafeta núm. 1, a donde se servirán visitarla y en donde encontrarán calzado de lujo y especialidad en medidas aun para los pies más delicados. 8-4 (a)

Fábrica de abonos

MINERALES

La Industrial Agrícola ZUZA Y ANTOLIN TAFALLA

En casa esta se venden abonos de todas clases y graduaciones garantizados, y primeras materias para los mismos, a precios económicos.

El gerente don León Garro facilitará cuantos datos se le pidan. (a) 30-9

¿Quieres comprar barato?

AL BARATILLO ARAGONÉS

Encontrarás buen surtido en Tapabocas, elásticos, boinas, camisetas, camisas de franela, blusas, pantalones y un gran surtido en telas de hilo a real la vara.

BARATILLO ARAGONÉS, Plaza del Ayuntamiento, núm. 2.

Se necesitan costureras. —33

Sustitutos

El que suscribe tiene hasta la fecha 150 sustitutos filiados y embarcados para Canarias, para quintos del actual reemplazo, los que cederá a precios económicos y con toda clase de garantías en fincas rústicas, urbanas y valores del Estado libres de todo gravamen. Es la única casa en esta provincia que tiene depositadas en la Exma. Diputación cuarenta mil pesetas para responder a deserciones y contingencias de la sustitución: si conviene a los interesados nada se les cobrará hasta pasar el año y día de responsabilidad, como lo viene haciendo hace quince años.

Corresponsales que están autorizados para firmar los contratos:

Estella, don José Zuza, procurador; don Julian Azagra, Tudela; don Isidro Huarte, procurador; Aoz, don Martin Lacabe; Tafalla, don Pantaleón Berrueto.

Casildo Iriarte, San Nicolás, 6 y 8. 10-5 (a)

Preparación

PARA CARRERAS CIENTIFICAS

Ampliación de Matemáticas, Física, Química e Historia natural.

Profesores.—Don Ceferino Reta, Profesor del Instituto, y don Ricardo Yaben, Doctor en Ciencias.

Para la admisión de alumnos informará don Ceferino Reta, Zapatería 35, 2.º izquierda.

18, 20, 24 y 29 4-4

Extravío de vacas

Una vaca negra de cinco años; tiene las astas pequeñas; en el asta derecha lleva dos eses y debe de estar parida.

La otra vaca es de color triguero; tiene de nueve a diez años y también tiene dos eses en el asta derecha; la persona que sepa su paradero, dará aviso a Marcelino Marínfloreña en Donamaria, quien pagará los gastos y gratificará. 8-4

Automovil de Elizondo

Desde esta fecha circulará todos los días saliendo de esta capital a las una y media de la tarde y de Elizondo los días pares a las 6 de la mañana y los impares a las 12 del mediodía. 4-4

Quintas

El que suscribe cede sustitutos que ya tiene embarcados, y sirviendo en filas en la garnición de las Islas Canarias, a todos los quintos que lo deseen; del actual reemplazo de 1901.

Esta casa, además de tener constituido depósito en esta Excmo. Diputación foral y provincial de Navarra, para responder a deserciones, está siempre dispuesta a garantizar a los interesados todos aquellos contratos de sustitución que verifiquen con la misma, ya sea en metálico, o bien en valores del Estado, etc. Además posee fincas tanto rústicas como urbanas capitalizadas su valor en más de doscientas mil pesetas; cuya garantía en fincas, no puede presentar ninguna otra Empresa de quintas de las que hoy se anuncian en esta provincia de Navarra.

Esta casa tiene hechos hasta hoy día, mayor número de contratos en el actual reemplazo, que entre todas las demás Empresas juntas de Navarra; y con ella verificaron sus contratos para librar a sus hijos, la Sociedad mutua de padres de la Cámara de Comercio de Navarra, titulada «La Bienhechora.» Esta casa, ofrece precios sumamente económicos, y ventajosos, a pagar tanto al contado, como a plazos; al año y día, y en diferentes años, según convenga a los interesados; y lo que anuncia está dispuesta a probarlo en todo momento.

Oficinas: Paseo de Valencia, 14, principal, Manuel Castanera, Pamplona.—Corresponsales: Tudela, don Jacinto Olloqui, casa señora viuda de Miguel, banquero; Tafalla, don Jacinto Pérez de Ciriza, banquero; Estella, señora viuda de J. Andrés Pozueta, banquero; Fitero, don Gervasio Alfaro, banquero. 20-5

Academia Mercantil

DE ANTERO GOÑI

En 1.º de Octubre darán principio las nuevas clases de Teneduría de libros, cálculos mercantiles y Caligrafía. 10-5

Forjador

Se necesita uno para el herraje de los carros en la carretera de Julian Ruiz en Pitillas de Navarra. —10

Academia comercial

de Fermín Goñi y Ezeverri

CHAPITELA 20 3.º PAMPLONA

El día 1.º de Octubre darán principio las enseñanzas de Aritmética Mercantil, Teneduría de libros prácticas y Caligrafía.

La matrícula estará abierta hasta el día 30 del actual.

15, 16, 17, 18, 20, 22, 25, 27 y 299 —10

Farmacéutico

De mucha práctica, con farmacia nueva y bien surtida, desea un partido donde colocarse. Dirigirse a don Manuel Negrillos, Pamplona. 3-2 x



LA SEÑORA

DOÑA ADRIANA LACABE Y GARAT

FALLECIÓ EL DIA 30 DE SETIEMBRE DE 1900

R. I. P.

Su albacea testamentario y parientes

SUPLICAN a sus amigos y conocidos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a la función de aniversario que en sufragio de la misma se celebrará en la iglesia parroquial de San Nicolás, mañana lunes, 30 del corriente a las once horas.

Ne se reparten esquelas

Pamplona 29 de Septiembre de 1901

El duelo se despide en la iglesia.

